

# 南風

～ あしたは もっとたかく ～

2021南中学校通信

第9号

令和3年12月2日

校長 北村 浩久

12月に入り、肌を刺すような寒い日も増え、いよいよ冬本番の季節を迎えました。学校も残り一カ月足らずで今学期を終えようとしています。

日本における新型コロナウイルスの感染状況は現在落ち着いており、三重県においては感染者が0人の日も多くなっています。しかし、最近デルタ株以上に感染力が強いとされる“オミクロン株”という新たな変異ウイルスが日本をはじめ複数の国において発見され、新たな脅威が報道されています。

新型コロナウイルスの終息はまだまだ見えませんが、今後も学校では、マスクの常時着用、手洗い・うがい・手指消毒、全校集会時におけるフェイスシールドの着用などを徹底し、感染防止対策を図りながら教育活動を進めていきますので、ご理解ご協力をお願いします。



## ☆☆ 近県中学校の事件に思う ☆☆

報道でもご存じのように愛知県の中学校で、生徒が生徒を刺殺するという、大変痛ましい事件が起きました。亡くなられた生徒の保護者の方や友だち、先生方の心中を考えると、同じ中学校で子どもたちを預かる校長として大変胸を痛めています。亡くなられたお子さんのご冥福をお祈りしたいと思います。

この事件を初めて知ったときは、「まさか!」という衝撃的な思いと「なぜ?」という疑問が大きく膨れ上がりました。しかし、この事件発生の原因が報道機関から発表されている情報通りであるならば、決して特別な事情ではないと、私自身、危機感を募らせています。

いじめがあったという内容が報道されていますが、私が危惧するのは、その内容が「友だちと話をしているときに割り込んできた」「不快に思う発言があった」「強制的に選挙関係の仕事をさせられた」など、事件のあった学校で特別に起こったことではなく、どこの学校でも起こり得る要因だということです。本校においてもいじめが全くないわけではありませんし、友だち同士のトラブルもあります。

中学生の年齢は多感な時期で、私たち大人がこれくらいのことと思うようなことでも、重く受け止めてしまう子がたくさんいます。そして、大人であれば対処できても、精神的に未熟な中学生ではそれをうまく解消できない子もいます。今回の事件も、その未熟さが原因で大きな事件に発展してしまったように感じています。

この事件を受けて、子どもと先生、子ども同士のつながりを大切にしなければいけないと強く感じるとともに、子どもたちの自尊感情や自己肯定感を高めていくこと、コミュニケーション力を高める教育にさらに力を入れていく必要があると感じています。

本校ではいじめに関するアンケートを原則毎月1回（教育委員会の指示は学期に1回）実施しています。アンケート調査からいじめがわかることもあり、その必要性和重要性は言うまでもありません。しかし、それ以上に大切なことは、日頃の子どもたちとのふれあいから人間関係や心の状態を知ることだと思っています。現在本校では、次時間に授業のない教員は、休み時間も職員室に戻らず廊下や教室で子どもたちとふれあう時間を過ごし

ており、これについてはこれからも大切にしていきたいと考えています。

また、各ご家庭において、お子さんのことで何か気になることがございましたら、お気軽に担任または学年の教師にご相談ください。

## ☆☆ 文化祭と三泗音楽会 ☆☆

11月2日(火)に文化祭を実施しました。ユーチューブの動画配信で視聴いただいた保護者の方もたくさんいらっしゃるとは思いますが、どの学年もリハーサル時を大きく上回る出来栄で、最高の歌声を聴かせてくれました。3年生で金賞を受賞した1組は、南中学校の代表として四日市市文化会館で行われた三泗音楽会に参加し、どの学校にも引けを取らない最高のハーモニーを披露してくれました。



子どもたちは文化祭を通して、集団で力を合わせて一つのものを作り上げる素晴しさや喜びを感じてくれたと思います。

また、三泗音楽会では本校吹奏楽部が最後の演奏者として登場し、中部日本吹奏楽コンクール中部日本大会で文部科学大臣賞を受賞した楽曲を披露しました。高橋先生の魂のこもった情熱的な指揮とそれに応えて力強く演奏する子どもたちのそのパフォーマンスは圧巻で、会場内にいる生徒や保護者の方に大きな感動を与えてくれました。

来年度の文化祭、三泗音楽会ではさらにレベルの高い合唱と演奏を期待したいと思います。

## ☆☆ 期末テスト終了 ☆☆

11月24日(水)～26日(金)に2学期末テストが終了しました。

テストについては、定期テストも授業中に行う小テストも現在の自分の学力の定着状況を把握するための指標となるものです。現在テスト返しが行われていますが、返ってきたテストの中で特に間違っていた問題に注目し、その間違いの原因をしっかりと分析してほしいと思います。今後同じ傾向の問題が出題されることがあったら、次は絶対に間違わないように復習することが大切です。

先生方が作成する問題は、それぞれの領域の中で、しっかりと学んで身に付けてもらいたい内容を出題します。定期テストを問題とともに保管し、何度もやり直すだけで立派な問題集代わりになるので、教科毎にファイリングすることをおすすめします。

## ☆☆ 駅伝競走大会 ☆☆

11月4日(木)四日市市中央緑地公園内のトリムコースにおいて、三泗地区中学校駅伝競走大会が行われました。

男子が2位、女子が5位と素晴らしい結果で、三泗地区で唯一男女ともに11月21日(日)に行われた県大会にコマを進めることができました。県大会は、男子は9位で惜しくも入賞を逃しましたが、女子は6位と健闘し、見事入賞することができました。

このチームは、県駅伝終了後に解散しましたが、それぞれの部活動や社会体育での活動に活かしてくれるものと思います。本当によく頑張りました。お疲れ様でした。